

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1587

U. Telefónica. 0478 B. Orden

LA CAUSA DE SACCO Y VANZETTI

EL ÚLTIMO ESFUERZO

Desde que en los estrados de la justicia histórica se ventilan causas sociales, que convierten a los jueces en pasivos instrumentos del capitalismo y a los tribunales en oficinas de la moderna inquisición, pocos procesos adquirieron la resonancia mundial del juicio que mantiene aun abierto contra Nicolás Sacco y Bartolomé Vanzetti la plutocracia del Estado de Massachusetts. No se trata de un caso de un episodio excepcional de las luchas entre la burguesía y el proletariado. La conspiración judicial que fraguaron la policía de Dedham y el juez Thayer, tiene por base un hecho vulgar: el asalto y robo, acompañado de asesinato, del obrador de una fábrica de calzado. Pero las circunstancias que rodean la acusación y el carácter de los procesados, han logrado dar grandes proyecciones a ese caso evidente de odio de razas y de brutal venganza política.

En las fórmulas judiciales de Estados Unidos se acepta el testimonio de la policía y de testigos de dudosa moralidad. Los procesos se confeccionan mediante el reclutamiento de sujetos de baja conducta y del perjurio se hace arma para condenar a quienes tengan la desgracia de caer en las redes del código criminal. Basta que el procesado sea elemento indeseable, obrero malquisto de los patrones, extranjero no asimilable a la bárbara kultur yanqui, anarquista puesto en el índice por la policía, para que los jueces acepten como real la más estúpida de las acusaciones.

A Sacco y Vanzetti, contra toda prueba de descargo, se les acusó de un delito común. Aparecieron en escena policías, prostitutas y licenciosos de presidio, sirviendo su testimonio para iniciar las actuaciones procesales y basar una condena a muerte. La defensa aportó datos, antecedentes, circunstancias que demostraban lo absurdo de la acusación. Pero el juez Thayer, comprometido a condenar, rehusó todos los alegatos de los abogados defensores y anuló a los testigos que favorecían a los reos.

La injusticia era evidente. Un clamor universal se levantó contra la bárbara sentencia, obligando al verdugo a aplazar la ejecución. El Comité de Defensa aportó nuevas pruebas para demostrar la inocencia de Sacco y Vanzetti, logrando poner en descubierto la conspiración de la policía del Estado de Massachusetts. Pero el sayón Thayer no cedió. Contra todo derecho, prolongó el martirio de sus dos víctimas, mantuvo pendiente sobre sus cabezas la amenaza de muerte, gozó con el dolor y la demencia de dos hombres entregados a su arbitrio por la sádica plutocracia. Y aun es hoy el día en que la suerte de los dos procesados de Dedham depende de la mano oculta que mueve a los jueces en ese escandaloso y cínico proceso.

El juez Thayer, después de conseguir que la tortura física y moral agotara las energías de Vanzetti y lo llevara a las puertas de la locura, denegó a la defensa el recurso de revisión del proceso. Anteriormente, argumentando que Sacco padecía de enfermedad mental como consecuencia de la prolongada huelga de hambre que sostuvo para protestar contra la dilación del proceso, el mismo verdugo rechazó las pruebas aportadas por los abogados defensores para iniciar nuevo juicio. Sabía ese instrumento del capitalismo que toda la trama procesal sería por falta de base segura, que los testimonios de policías, prostitutas y licenciosos de presidio no tenían valor jurídico, que los informes de los peritos podrían en evidencia la inculpabilidad de los dos hombres señalados por los plutócratas de Massachusetts para el bárbaro sacrificio del insaciable Moloch.

Rechazado por el juez de Dedham el recurso de revisión del proceso, le quedó a la defensa un último recurso legal: apelar de esa decisión al Tribunal Supremo. Pocos días después reunidos los compañeros que se tomaron la difícil tarea de libertar de la silla eléctrica a esas dos víctimas del odio de

LEVANTANDO PATIBULOS

La justicia militar española, para liquidar la herencia terrorista de Martínez Anido, se empeña en levantar patibulos en todos los estrados de la monarquía borbónica. Todos los procesos por actos de carácter social — atentados individuales o conspiraciones subversivas — terminan con un pedo de pena de muerte. Y los verdugos no dan abasto para ajusticiar a sindicalistas y anarquistas o a simples obreros llevados al crimen por la opresión, y el terror de los mismos que hoy se erigen en jueces en la España bárbara e inquisitorial.

Informa un telegrama de Zaragoza que se han señalado los días 15 al 18 del corriente para la vista de la causa por el asesinato del cardenal Soldevilla. El acusado Rafael Torres Escartín se encuentra actualmente en la cárcel de Oviedo, donde se le sigue una causa por el asalto del Banco de Gijón. El otro procesado, Francisco Acego, se halla en rebeldía, pues fugó de la cárcel. Hay además otros tres complicados.

El fiscal califica el hecho de asesinato con alevosía y añade los dos delitos de disparo de armas contra el chauffeur y contra el sacerdote que acompañaba al cardenal. En sus conclusiones solicita para el procesado Torres Escartín la pena de muerte y cuatro años de prisión por cada delito de disparo. Para cada uno de los complicados pide la pena de cuatro años ocho meses y un día de prisión y 10.000 pesetas de indemnización para los herederos de la víctima.

El sumario, que se abrió el 4 de junio de 1923, consta de 1815 folios, a solicitud de los cuales se ha citado a 13 testigos.

Para el presunto matador del cardenal Soldevilla no habrá clemencia. El clero se opone a ello, aunque signifique su deseo de matar una contravención al sexto mandamiento. En Zaragoza, pues, se levantará el patibulo, como se levantó en Barcelona y en Pamplona para ajusticiar a cinco sindicalistas.

La tarea principal del directorio la realizan los verdugos. Más que el arte de gobernar, Primo de Rivera enseña a sus subordinados el arte de levantar patibulos. España recuerda así la gloria de sus inquisidores.

FARSA FUTURISTA

A Marinetti, el desequilibrado fundador del futurismo, le ofrecieron una comisión de sus compinches fascistas de Roma. Son bien conocidas las extravagancias de ese pobre señor: que aspira a la inmortalidad y que escribe manifestaciones en un lenguaje incomprendible. Y en cuanto a sus condiciones morales, basta con decir que es un "camisa negra" y que encontró en el fascismo el equivalente de sus anomalías artísticas.

En el banquete que lo ofrecieron los jefes de la camorra fascista, Marinetti declaró que despreciaba esa clase de homenajes, "que son una forma anticuada de convivencia". Pero se dejó homenajear para tener ocasión de esperar a los concurrentes un discurso futurista y hacer la apología del fascismo.

La comilona fue un exponente de histerismo nacionalista y de locura guerrera. Los cesaristas que gobiernan a Italia con la capichorra se sintieron héroes de una nueva epopeya: plañaron, por así decirlo, la conquista del futuro imperio romano... que será tan real como el futurismo del desequilibrado mental señor Marinetti.

Mussolini, uno de los invitados al homenaje, no pudo concurrir debido a su dolencia mental... Pero declaró en una carta que enviaba su "ferrovora adhesión, que no es una mera expresión formal sino una calurosa señal de gran simpatía al infatigable y genial afirmador de la italianidad, al innovador y al poeta que en su poesía me ha dado una nueva expresión formal, sin que pierda el viejo amigo de las primeras batallas fascistas, al soldado intrépido que ofreció a la madre patria su puño indomable, consagrado en sangre".

Y el general Gandolfo, comandante de la milicia fascista, anunció por su parte que no podía hallarse presente, pues participaba en esa misma noche en un banquete en honor del señor De Vecchi, y agregó en su despacho: "Hoy considero a Marinetti un "camisa negra" honorario. Ha sufrido en prisiones heladas, ha desafiado la burla de los filisteos, cuando la vieja Italia traficó con el alma de nuestra raza inmortal".

Pero el plato fuerte da la comilona partrística, lo sirvió el homenajeado. El discurso futurista de Marinetti fue algo descastrante. He aquí la versión que ofreció el correspondiente de un diario rico:

"Marchamos hacia la segura conquista de un imperio del cual ya sentimos la realidad en la precisa y rítmica efervescencia de la sangre italiana. La concepción futurista del imperio italiano ya fué diseñada hace más de una decena de años. Nosotros los futuristas, entre los silbidos de los paratíficos góticos, glorificamos el amor del peligro, de la violencia, glorificamos el patriotismo y la guerra, que es el único medio higiénico para el mundo, mientras la raza suiza de los pacifistas se hunde profundamente en los hondos sótanos de su risible y enorme pelajo de la Paz".

Después de ese derrame patriótico, italiano e imperialista, el demente Marinetti expuso el verdadero motivo de su locura futurista. He aquí el programa de su futurismo de orates:

"Lo. La concesión al individuo y al pueblo, de todas las libertades, excepto la de la soberanía. 2º. La proclamación de que la soberanía Italia debe dominar a la palabra Libertad. 3º. Anular de las memorias la grandeza romana con la grandeza italiana, "cien veces mayor".

"El gobierno italiano está por fin, desentendiéndose del fascismo, que se ha vuelto furibundo; lo inclinan a acrecer todas las condiciones nacionales, desdeshando la acusación estúpida de piratería y proclamando el surgimiento del panarquismo.

"Dijémosle lanzar a la juventud italiana, ya preparada muscular y espiritualmente, a la conquista del Imperio Italiano, puesto que la península, esta síntesis de todas las bellezas de la tierra, profusa de genio creador, tiene derecho a gobernar el mundo. Los futuristas se oponen al timido monarquismo, que es antitástico, antiliferario, tanto como a la República antiguerrera, pacífica, humanitaria, mediocre, preparando en cambio el Imperio del genio, del arte, de la fuerza, de la belleza, insuperable, del espíritu de la elegancia de la originalidad del color, de la fantasía. El Imperio Italiano, antisocialista, antieclerical, antimoralista, debe ser entregado al puño del mejor italiano, para que gobierne sin Parlamento, con un Consejo Técnico de hombres jóvenes".

El fascismo... el futurismo. Mussolini y Marinetti. Manías de orates. Casos clínicos. Pensionistas de manicomio, que sin embargo andan sueltos por el mundo. ¡Ah!, lo que necesita Italia es un ejército de alistados y de locueros, y un lazaretto más grande que el mismo número de individuos. Esto, allá cuando el gobierno tiene dinero, que no suole ser muy a menudo, o cuando el pozo de higiene de la capital federal (léase departamento de idem) carece de elementos sanitarios a esas provincias, que tampoco suole ocurrir con frecuencia.

Hasta la fecha esos elementos — mosquiteros y quinina — eran distribuidos gratuitamente entre las gentes pobres, obli gándolas a ridiculizar el rancho colgando el mosquitero en medio de la franciscana pobreza de los hogares proletarios. Pero ahora

EL PALUDISMO COMO NEGOCIO

Conecida es ya la manera cómo se tiende a combatir el paludismo: mosquiteros y quinina; un mosquitero para cada rancho pobre — donde quizá se alojan 10 personas — y 1 franco por mes, de quinina, para el mismo número de individuos. Esto, allá cuando el gobierno tiene dinero, que no suole ser muy a menudo, o cuando el pozo de higiene de la capital federal (léase departamento de idem) carece de elementos sanitarios a esas provincias, que tampoco suole ocurrir con frecuencia.

Hasta la fecha esos elementos — mosquiteros y quinina — eran distribuidos gratuitamente entre las gentes pobres, obli gándolas a ridiculizar el rancho colgando el mosquitero en medio de la franciscana pobreza de los hogares proletarios. Pero ahora

ra, según se desprende de un telegrama procedente de Tucumán, el gobierno ha suspendido el reparto gratis de quinina. Esta será vendida en los dispensarios antipalúdicos, a los interesados.

Es decir, que el gobierno se dispone a negociar con la calamidad que azota las desdichadas provincias del norte. Abre boliches en las presuntuas casas de salud llamadas dispensarios, en los cuales ubicará un buen número de sanguijuelas oficiales.

La gente pobre del departamento de Trancas, — que vive casi completamente a base de quinina — ha visto con horror la suspensión del reparto gratis de quinina. La extrema pobreza de aquellos habitantes no les permitirá adquirir ni el primer franco, siendo ese departamento el más paolítico de la provincia, es de presumir el desmoronamiento que adquirirá el flagelo a causa de la ambición que se le ha despertado al gobierno.

Pero pensamos que el negocio no le va a dar resultado y que tendrá que volver a repartir la quinina, si no quiere que se desvanezca de tanto estar amañada.

LAS VICTIMAS DEL TRAMPOSO

Los obreros que trabajan para el Estado, construyendo la aduana nueva, en Rosario, y los que construyen el edificio de la escuela industrial de la islección, se han declarado en huelga nuevamente — no hace dos meses recurrieron al mismo procedimiento para ver de cobrar sus haberes.

Actualmente, según informan de aquella ciudad, a esos obreros se les adeudan sus haberes desde el 1.º de Enero del corriente año. Es decir, que hace dos meses que no cobran, y es de imaginar que allí será la situación de esas víctimas del Estado.

El incorregible tramposo continúa tratando a los obreros empleados en sus dependencias, como se trata en las prisiones, a las víctimas del código penal, a pesar del cambio de ministro de obras públicas. Es que en la administración nacional ocurre como en la guerra: se cambian los hombres, pero el procedimiento es siempre el mismo; los capones apañan siempre al blanco. Y el blanco del gobierno nacional son los obreros que trabajan en sus dependencias.

METAFISICA IDEOLOGICA

LAS INTERPRETACIONES CAPCIOSAS

A fuerza de utilizar se pierde a veces el sentido de la realidad o la noción de las propias conveniencias morales, infringiéndose a los principios irreparables perjuicios. El culto a las interpretaciones viene ocasionado por el caos doctrinario y los métodos oscuros de los autores de tal modo, que a no operarse una reacción de los autores contra la metafísica ideológica, pronto circularán tantos conceptos como propagandas, con la consiguiente vacilación de los que se interesan por comprenderlos, no sabiendo con qué santo han de quedarse para su adoración.

O santón, que a eso tienden con frecuencia los reformadores de ideas. No olvidemos el trastorno que hubieron de ocasionar los introductores de la fórmula marxista del industrialismo, tal vez más convulsivos ellos que nadie de su inaplicabilidad a nuestro ambiente y aun de su nocividad, pero terceros en hacer previsible aquellas precipitaciones al solo objeto de que se reconociera personalidad. Eran los hombres quienes deseaban imponerse por medio de lo que suponían una novedad sensacional, y no unos principios frágiles por demás ante la luz de la filosofía anarquista. El anarquismo-bornamentalismo, incubado en una decena de años por un grupo de personas presuntamente geniales, quienes a fuerza de creerse tales terminaron por atribuirse la omniscientia de las interpretaciones, asignándose la función de directores del movimiento anarquista de este país, es bastante alocucionario para determinarnos a contemplar de rabullo a los teorizadores sistemáticos y contradictorios. La revolución rusa ha echado sobre aquellos elementos en forma de tormenta que lava las superficies y descubriendo los colores mal adheridos, dejando al descubierto la disimulada fealdad de los objetos. En realidad el pensamiento político de los hoy integrantes de la A. I. A. no fué llevado a sus espaldas por la influencia de aquel acontecimiento: había sido elaborado por la necia pretensión de creerse siempre núcleo privilegiado, doctos en materia de fisiología, indiscutibles augures del porvenir.

Circunstancias de la actividad diaria permiten fácilmente a los observadores curiosos descubrir al tipo de ideas inciertas, al sincero y a los desleales. De ello se da fe privadamente en corrillos, pero falta regularmente la fuerza de carácter para escribirlos a los interesados. Y aun hay algo más grave, que causa extremecimientos de la conciencia: personas a quienes hoy se vitupan, una conveniencia material impule a los mismos que no han ocultado por ellas su repudio, a valerse de su concurso para salir de cualquier encrucijada. Esa falta de honradez, puede ser una alta virtud política, pero es un baldón entre los anarquistas. Abundan los hombres de criterio toronado, o huérfanos de todo criterio, pero a fuerza de tener tantos y tan opuestos, evidencian no poseer ninguno. El sentimiento del respeto por la propia personalidad, es por ellos desconocido, pero reclaman airadamente ser respetados por otros, cuando se les advierten sus incongruencias. No faltan los que arguyen que la franqueza es contraproducente. El alma política de los individuos que así oprimen, salta a la vista. El amor a la ideal patria me ha impulsado a abrazar el ideal anarquista de la Anarquía, queda de ese modo negado categóricamente.

Para tal viaje, no es alicetaban tamañas alforjas. Pudo muy bien cada cual quedarse en su vieja posición de neutral o adversario de las nuevas tendencias, con lo cual les habría hecho mucho menos daño. Pero no ses capaces de aplicar prácticamente ni aquellas normas de conducta colectiva más elementales y concordantes con nuestro pensamiento, cuando no hay obstáculos insuperables que lo impiden, valdría más declarar que no se piensa en nada, no se tiene fe en nada, se anda en el mundo a tientas, como los ciegos y aun se tiene por las debilidades gran predilección. Cuando la conciencia no se siente molestada por la mentira, dicha por endeñar a un compañero y la dignidad no se siente rebajada por el uso de la zandadilla, el maquiavelismo y otros métodos de emboscada, para hostilizar a terceros, es que en realidad no se adquirió ningún concepto de vida superior, y los que así operen de mostrarán pertenecerse en todo al presente, nunca al porvenir. Serán, sin ningún género de duda, los reaccionarios de mañana. Dejad que llegue la inevitable crisis; confiad absolutamente en el tiempo como fiel agente de la verdad. ¡Ya veréis cuántas máscaras se caen!

Recordando que no revelaron otra clase de alma los catequizados para las filas del camaleonismo, pensamos aportar, a favor de esta tegia, la más seria comprobación. Tampoco aquellos informaban esa psicología política que comentamos, fuerte en nuestro país, que causa extremecimientos de la conciencia, y cuya corriente favor en la

Los que desde el primer día hemos estado al lado de las víctimas, afrontando todas las dificultades que nos han presentado, no nos hemos conformado, ni acobardado, con el NO de ese ensotado hijo de Loyola, servil lacayo de la clase scaudalosa del Massachusetts, y hemos presentado al Tribunal Supremo la apelación de esta causa, como último recurso legal y acto final del drama, que esperamos no termine en tragedia. Pero debemos advertir, para que lo sepan todos, que nada debe esperarse de los tribunales de la burguesía, si los trabajadores no se mueven en dirección favorable para obligar a los potentados a dar una decisión que lleve consigo la garantía y el apoyo de un mejor futuro para nuestros camaradas reclusos.

Los jueces obran siempre según la decisión previa de las masas populares, y éstas son las que con su acción inclinan la balanza de la justicia hacia su posición justa y equitativa. ¡Recordad, trabajadores! En noviembre de 1921, el sinistro juez había fijado el día primero de aquel mes para pronunciar la sentencia que los llevaría a la tortura y a la muerte. Pero, ante la protesta que levantó ese designio, el sicario ha temblado y ha decidido esperar... esperar... a mejores tiempos para cometer su cobarde crimen, cuando los trabajadores hayan olvidado a sus hermanos.

¡Luchemos con ahínco para que así no sea!

Hay probabilidades, que no pueden contarse una certeza, de que el Tribunal Supremo dará su fallo en la primer quincena del corriente mes de marzo.

Es necesario hacer sentir una vez más nuestra voz de indignación y de protesta, y que esta voz, la voz dolida del proletariado atormentado por el sufrimiento, la tortura y el dolor de los siglos pasados, tenga eco en el corazón de los metaladores reyes de las industrias de este país bárbaro y criminal.

¡Compadáms! Hagamos el último esfuerzo, que significa la última tentativa para atrancar al enemigo dos jóvenes vidas, y recordad al mismo tiempo, trabajadores, que ha juzgado a dos hombres; fué un reto lanzado por los potentados ensobrevicidos por el oro, contra los trabajadores todos.

¡Aceptemos ese reto y defendámonos!

EL COMITE.

No creemos los oídos a ese clamor, compañeros. La suerte de Sacco y Vanzetti se decidirá dentro de pocos días, y a nosotros no puede sernos indiferente el destino, que de a esas dos vidas torturadas la justicia de los plutócratas del Norte. Es necesario, pues, estar atentos a la resolución del Tribunal Supremo de Estados Unidos o intervenir energicamente en la acción de protesta que provocará en todas partes el fallo confirmando las odiosas maquinaciones del juez Thayer.

La vida de Sacco y Vanzetti está pendiente de un hilo. Evitemos que caiga sobre sus cabezas la espada suspendida por el Damocles de la reyección del Dólar.

Movimiento obrero

HUELGAS

OBEROS PANADEROS

(Zárate)

Telegráficamente se nos comunica que se han declarado en huelga los panaderos de aquella localidad, reclamando del patronato varias mejoras. Damos traslado de esta noticia a los obreros del gremio, para que no seá sorprendido en su buena fe, haciéndoles aceptar trabajo para Zárate.

UNION CHAUFFEURS

Nuestro conflicto con los omnibus "La Paternal".

El dueño de esta compañía quiso desconocer la necesidad que sentían los guardas de mejorar su situación moral y económica. Dicho señor les pagaba 80 pesos y les exigía que se compraran los elementos que necesitaban para cumplir en el trabajo, y todavía le parecía que los quedaba mucho dinero del sueldo de hambre que les daba.

Compañeros chauffeurs: éstos fueron los motivos principales para plantearle el conflicto, por no haber accedido a las exigencias nuestras.

Los camaradas chauffeurs han hecho causa común con nosotros. No traicionéis este hermoso y justo movimiento.

Este burro tiene un garage en Monte Dinero 981, que lo mismo que sus omnibus está en conflicto con nuestra organización.

LA COMISION
Boicot a los automóviles "Overland" y "Willys Knight".

Huelga en la Compañía Omnibus Buenos Aires. (Recorrido: Flores a Constitución)

Comunicamos al gremio y al público en general que, obligados por la tenacidad de los socios patronos de la Cia. Badaricos — Mazini y Anzani y Arozena — damos los nombres de estos señores para que todo el mundo los conozca, por su espíritu dañino — pues no conformes con haber rechazado un pequeño aumento solicitado, hoy nos provocan suspendiendo y despidiendo a los compañeros más conscientes, cosa que no podemos tolerar, y declaramos la huelga a estos modernos Yuzas.

La huelga la dirigimos contra estos burqueses por los abusos diarios que cometen con el personal, porque hacemos constar que hay dos socios, que son los Marrone, que por todos los medios tratan de arreglar con el personal para evitar el conflicto; pero chocaron siempre con la intranquilidad de los cinco pillos coaligados que quieren la huelga a todo trance para poder maniobrar a su gusto, no sólo contra el personal, sino contra los otros dos socios.

Guerra a los carneros!

EL PERSONAL

FEDERACION O. LOCAL

(Mendoza)

Huelga en el hotel "Termas de Caschagua". El sindicato de cocineros y pasteleros de Meta sostiene un conflicto con dicho hotel, por haber pretendido hacerles el descuento pro jubilación. Los obreros, conscientes de su deber, han abandonado el trabajo, sin que las promesas que les hicieron en forma de trampa consiguieran torcer la voluntad de los huelguistas.

Los carteros que traicionan son de la Cámara Sindical de Buenos Aires, que manifiestamente se dejan esquilmar el sueldo de la jubilación. Ni la protesta de "Nos obreros conscientes" fué capaz de sublevarlos.

Sirva de aviso a todos los trabajadores para que si algún día se encuentran con estos sujetos sepan darles un merecido.

EL SECRETARIO

CARPINTEROS, EBANISTAS, A. Y A.

Conflicto en la casa Montañe, Forrat 1552.

Por tratarse de compañeros avezados a las luchas, es que prosigue el conflicto con el entusiasmo del primer día, dispuestos a llevar la lucha al máximo de sacrificio. No porque el burgués haya hecho trabajar a todos los parientes para hacer, ver que no existe conflicto en su casa, y a lograr su propósito. Los obreros están dispuestos a poner las cosas en su lugar, y dado el espíritu de solidaridad que existe en los trabajadores del ramo de madera, no dudamos del éxito que obtendrán estas camaradas, pues por ser un asunto puramente moral se lo merecen.

Pedimos la debida solidaridad, para el buen éxito de este conflicto.

LA COMISION

S. OBREROS CHAUFFEURS

(Avellaneda)

Omnibus y garages en conflicto.

Línea Lanús: Municipal, blanco, 97 — 99 — 71 — 116 — 65.

"Flat": Saa Marfía, 118.

Línea Píñeros: Municipal, blanco, 33.

Línea Sarandí: Municipal, blanco, 16 — 17 — 11 — 13 — 42 — 5 — 46 — 117 — 126.

Guerra en conflicto. — Fuerman y Espósito, Belgrano 771.

ROSIARIO

Comunicamos a los suscriptores de esta localidad que, por tener que ausentarse de la misma, el compañero Huerta, ha vuelto a hacerse cargo de la agencia de LA PROTESTA el compañero Pablo Fernández, domiciliado en la calle O. No. 259 — Barrio Mendoza — a quien en lo sucesivo deberán dirigirse los compañeros por todo asunto relacionado con este diario.

LA ADMINISTRACION

estudio de la situación que se nos crea a los militantes de la FORA con la sistemática negativa policial a nuestros mítines callejeros.

El principal objetivo que nos guía a hacer este llamado a asamblea es el de ponernos de acuerdo para ganar eso que constantemente se nos niega, uniéndonos a las demás organizaciones que integran la F. O. Local Bonaerense en esta cruzada por la libertad. Así que, camaradas, os esperamos para estudiar la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; Balance; Correspondencia; Qué actitud asumirá la U. Chauffeurs frente a la prohibición sistemática de nuestros mítines; Informe sobre el boicot al "Overland" y "Willys Knight"; Reintegración de la C. A.; Asunto "Gran Garage-Avellaneda"; Asuntos varios.

LA COMISION

T. DEL CEMENTO ARMADO

Se invita a los compañeros Vicente Pelli, Esteban Zelmo, Eduardo Sedeño y a los nombrados para revisar el balance, a la reunión que se realizará el jueves 5, a las 18 horas, en B. Mitre 3270.

LA COMISION

COCCINEROS Y ANEXOS

Se invita a los obreros del gremio, socios y no socios, a la asamblea y conferencia que se realizará el 6 del corriente, en nuestro local social, tarde y noche.

LA COMISION

S. OFICIOS VARIOS

(Santa Rosa)

Asamblea extraordinaria, el domingo 8, a las 16 horas, en nuestro local, Pico Esp. Luro, para tratar la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; Lectura del balance trimestral; Resolución a tomar frente a las condiciones en que se encuentra la panadería "El Centenario"; Informe de los delegados que fueron a retirar los títulos del gremio de panaderos al Centro Socialista y la actitud a asumir ante la negativa de entrega; Asuntos varios.

LA COMISION

AGRUPACION "RENOVACION"

(Publicación de ideas)

Quedan citados los componentes de esta agrupación para el viernes 5, a las 20.30, en el local Baudrix 511.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

Para tratar un informe del delegado al Consejo de la F. O. L. Bonaerense, que consideramos urgente, queda convocado el gremio a la asamblea extraordinaria que se celebrará el jueves 5, a las 20 horas, en el local Bartolomé Mitre 3270.

Es de suma necesidad que ningún compañero falte a esta reunión, por lo que se encarece su asistencia.

LA COMISION

NOTAS VARIAS

ATENO E. DE VILLA CRESCO

Esta entidad cultural pone de manifiesto ante la colectividad y los hombres de nobles sentimientos, que nuestra función realizada el 17 de ppdo. mes en el salón cine "Rivolto" no ha tenido un brillante éxito; pero a pesar de ello nuestra fiesta no se dejó de ser ilustrativa, rindiéndonos de paso una pequeña cantidad, con la cual abrimos el peregrino y aguerido Ateneo E. de Villa Crespo. No hacemos aquí el elogio de nuestra entidad. La existencia de un ateneo de carácter racionalista siempre fué el anhelo de los anarquistas; por eso no cejaron en luchar tenazmente, frente a las abstracciones dogmáticas y burguesas, por la realización de este anhelo.

Este ateneo, compuesto en su totalidad por nuevos elementos, se propone propagar lo que hace mucho tiempo había dejado de propagarse contra su voluntad: el comunismo anárquico.

Por el ateneo y por la anarquía, compañeros, manos a la obra!

EL SECRETARIO

GRUPO PARA LA PROPAGANDA INTERNACIONAL

Durante el mes de febrero este grupo recibió las siguientes donaciones:

J. de Bien, Campo Quijano, \$ 2. — Alonso, capital, \$ 1. —

Ha recibido y distribuido el siguiente material de propaganda:

Capital: LA PROTESTA y el Suplemento; "El Carpintero y Aserrador"; Boletín "Goles Traída".

Exterior: "Libero Accordó, Roma; "Terra"; Habana: "El Progreso"; idem; "Iberia"; París: "Le Libertaire"; idem, "Cultura Obrera"; Nueva York: "L'Adunata del refrattari"; idem; "Adelante"; Rancagua: "El Libertario"; Santiago: "Claridad"; id; "Hoja Sanitaria"; idem; "Idem"; Antofagasta: "Der Syndikalismus"; Alemania: "Der Freie Arbeiter"; idem; "Horizonte Libertario"; Aguascalientes.

EL GRUPO

ATENO E. P. DE LOS PATRICIOS

Este Ateneo, en su reunión del martes, acordó postergar la conferencia que tenía organizada para el jueves 5, en Almirante No. 604. Los camaradas quedan avisados de esta suspensión.

EN SECRETARIO

AVISOS

Por haberme extraviado la dirección que me había enviado, y por ser ésta urgente, rugelo al camarada Pedro Rosa me escriba, enviándome los nombres y detalles que en su carta mencionaba.

E. LATIELARO

Paseo 280, Avellaneda.

EDITORIAL LA PROTESTA

En esta administración se halla en venta el primer tomo de las obras completas de Bakunin.

Se titula: LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Precio: \$ 1.50

EDITORIAL "LA PROTESTA"

LIBROS Y FOLLETOS PUBLICADOS

Sebastián Faure — *Temas subvertidos*. — Un volumen en 8^o, de 310 páginas. (En prensa 2^a edición) . . . \$ 1.50

C. Lombroso y R. Melia — *Los Anarquistas*. (Estudio y réplica) Un volumen de 170 páginas en 8^o . . . 1. —

Sebastián Faure — *El Comunismo* (La felicidad universal). — Un volumen de 440 páginas en 8^o. Buenos Aires 1923. — Precio en rústica: \$ 2.00; encuadernado . . . 3.50

Pedro Kropp — *Conferencias* (tomo I. El Estado, su rol histórico. — El Estado Moderno. — Un volumen de 150 páginas. Buenos Aires 1923 . . . 0.50

Luis Fabri — *Cartas a una mujer sobre la anarquía*. — Un volumen de 112 páginas. B. Aires 1923 . . . 0.50

Agustín Souchy — *La Obrera Revolucionaria* 0.30

Sebastián Faure — *Temas subvertidos* (docé folletos): I. *La falta de redención*. — II. *La detención de la burguesía*. — III. *La proletaria parlamentaria*. — IV. *La patria de los ricos*. — V. *La moral oficial y la otra*. — VI. *La mujer* (segunda edición). — VII. *El niño*. — VIII. *Las familias numerosas*. — IX. *Los oficios odiosos*. — X. *Las fuerzas de la revolución*. — XI. *La Emancipación revolucionaria*. — XII. *La verdadera redención*. — Precio de cada uno de estos folletos 0.15

P. Rudenko — *En Ucrania* 0.10

Juan Cruzado — *Barta Gancha* (8^a edición) 0.10

Simón Radovitzky — *La voz de mi conciencia* 0.10

Nuevo — *Primera conferencia de las organizaciones anarquistas* 0.10

James Guillaume — *Miguel Bakunin* (Noticia biográfica) 0.20

"VOCI DELL'ORA"

Con este título publicó la editorial "Federa", de Roma, un folleto de versos del viejo compañero Gigi Damiani. El volumen consta de 32 páginas y está dividido en las siguientes partes: Prefazione — "Voci Dell'Or" — Parla il "militi ignoto" — L'Olocausto — Dopo la strage — Reducti — Offerta — Al lavoro.

Se vende al precio de 40 centavos, sin incluir el franqueo para los pedidos del interior, en esta Administración.

OBEROS PANADEROS

(Sección Sud)

Comunicamos a todas las organizaciones y compañeros, que desde la fecha funciona nuestra secretaría en el local Estados Unidos 3545. Todo lo relacionado con esta sección deberá dirigirse en lo sucesivo al local citado y a nombre del secretario.

LA COMISION

ESTIBADORES, BARRAQUEOS Y A

(Bahía Blanca)

Todos los gremios de la FORA y simpatizantes que quieran manifestar su adhesión y mantener relaciones con esta sociedad, pueden hacerlo a la siguiente dirección: Donado 464, a nombre del nuevo secretario, Ernesto Lobatti, Tesorero, Santiago Aparicio.

COMITE PRO PRESOS

(Rosario)

Los números premiados de la rifa que tenía organizado este Comité, son los siguientes: 1^{er} premio, No. 005; 2^o, \$22. Los que posean dichas boletas pueden pasar por la calle Güemes 2054 a retirar los premios. Próximamente publicaremos el balance.

EL COMITE

S. OFICIOS VARIOS

(Mendoza)

Pedimos a todas las organizaciones y agrupaciones anarquistas que editen material de propaganda, remitan a esta sociedad, que nuevamente ha quedado constituida, con el finimo de luchar por una orientación clara y precisa.

Correspondencia a nombre de Francisco Marín, Córdoba 248.

EL SECRETARIO

F. O. LOCAL MENDOQUINA

Postergación de una rifa.

No habiendo devuelto los talonarios que hay en poder de los compañeros y organizaciones, este Consejo se ve en la necesidad de postergar la rifa para la última fecha del mes de marzo. Sirva de aviso a los socios que posean rifa.

EL SECRETARIO



LIBROS Y FOLLETOS

Anatole France — *Páginas escogidas de la vida literaria* . . . \$ 1. —

F. P. della Gattina — *Las Memorias de Judas* \$ 1. —

H. G. Wells — *Hombres como dioses* " 1. —

Pedro Esteve — *Reformismo, Dictadura, Federalismo* " 0.50

Miguel Bakunin — *Dios y el Estado* \$ 1. —

Bakunin — *Tres conferencias* . . . \$ 0.30

Angel Pestana — *Setenta días en Rusia* (Lo que yo vi) " 1.20

OBEROS LADRILLEROS

Notificamos a los poseedores de boletas de la rifa por defensas Argüelles, que el número premiado fué el 1905. Rogamos al poseedor de dicho número tenga a bien retirar el premio lo más pronto posible.

Al mismo tiempo notificamos a las compañeras que tengan interés por una máquina de coser, que este sindicato tiene una que desea venderla. Es marca Singer, de cajones. Verla en la calle Calderón 1448, Floresta.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

Rifa a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados el 7 de oja y para el Comité pro niños de las victimas políticas de Italia el 25 oja.

Esta rifa se sorteará el 30 de abril, en la función de LA PROTESTA.

Los objetos a rifarse son: 1^o. Un yale (miniatura); 2^o. Un almodorado bordado en relieve; 3^o. Una colección completa de la revista "Pensiero e Volontá". Precio del número: 20 centavos. Pedidos a esta organización y a LA PROTESTA.

LA COMISION

F. O. LOCAL DE AVELLANEDA Y C. DE AGITACION PRO LIBERTAD DE LOS ANARQUISTAS PRESOS EN RUSIA

Levantando nuestra voz de protesta contra la cobarde masacre cometida por el gobierno comunista de Rusia con los heroicos rebeldes de Kronstadt, se realizará un gran mitin el viernes 6, a las 20 horas, en la plaza Adolfo Alsina, Avellaneda.

En este acto haremos extensiva nuestra protesta contra la policía de la capital federal, que sistemáticamente prohíbe a todas las entidades anarquistas y gremios adheridos a la F. O. R. A. la realización de actos públicos.

Hablarán los compañeros Franderway, sobre la mordaza policial en Buenos Aires; Quevedo, sobre la rebelión de Kronstadt y otros camaradas.

EL COMITE Y EL C. LOCAL

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

ESCUELA MODERNA

Función y conferencia a total beneficio de la "Escuela Moderna" que dirige Santos Cervoni, que se realizará el sábado 7, a las 21 horas, en B. Mitre 3270. Prestará su desinteresado concurso el cuadro "Ariel", recientemente constituido, que dirige el compañero Pedro Tocci.

Programa: Apertura del acto por el compañero Santos Cervoni; la pieza "La silla de oro", con el concurso del director del cuadro "Minerva", Alfredo Germino; el compañero Juan Ducente, acompañado con guitarra por Juan Granato, interpretará dramáticamente su repertorio; el boceto dramático de 1^o acto; de Pedro Pico; "Para eso pagará"; conferencia por un compañero. En los entreactos recitarán poesías alumnos y ex alumnos de la escuela.

BALCARCE

Velada teatral a realizarse el sábado 7, en el "Teatro Balcarce", a las 21 horas, organizada por el centro filodramático "Luz al Pueblo". Se llevará a escena las obras "Sin Patria", de Pedro Gori, y "Al fondo! Al fondo!" de V. González de Castro.

Entradas: hombres, 1 peso; mujeres, 50 centavos; menores no pagan.